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10050, avenue Durham, Montréal (Québec) • H2C 2G4  
Téléphone : 514 596-5200  

Site internet : fernand-seguin.csdm.ca  
Courriel : fseguin.ce@csdm.qc.ca  

  

Procès-verbal  

Séance régulière du conseil d'établissement  

Mardi 21 janvier 2025, à 18h, à la salle polyvalente  

Présences : 

Naouel Moha 

Esther Lemieux Laferriere 

Martin Dugas 

Bernard Morrow 

Louis-Philippe Joly 

Mélanie Dupras 

Carole Mereb 

Cibele Ruas (virtuel) 

 

Absence : 

Maude Campagna 

 
 

1. Ouverture de l'assemblée et mot de bienvenue    

L’assemblée est ouverte à 18h03. 

2. Parole au public    

Rien.  

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour    

Mme Barrière va venir à 20h en lien avec le point 7.7. M. Dugas propose d’ajouter le point de 

discussion 6.10 pour la Photo scolaire. Un point 6.11 est ajouté pour remplacer un membre de la 

communauté.  

Mme Moha propose l’adoption de l’ordre du jour. M. Morrow seconde.  

L’ordre du jour amendé est adopté. 

 

4. Adoption du procès-verbal de la séance régulière du 12 novembre 2024   

Aucune modification. Mme Moha propose l’adoption du procès-verbal.  
 

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité.  
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5. Suivis     

5.1 Question aux parents 

Le sondage sur le nouveau service de traiteur le Doral est présenté. Il est demandé l’objectif du sondage. 

L’objectif est de fournir les commentaires au Doral et/ou de changer de traiteur. M. Dugas rappelle que 

c’était parce que l’école Georges Vanier ne pouvait pas nous accommoder qu’on pouvait choisir un autre 

traiteur. Le but du sondage est d’assurer un suivi et meilleur service. Il est demandé de préciser dans le 

texte l’objectif du sondage. Mme Ruas va envoyer le formulaire à M. Dugas et M. Dugas va l’ajouter dans 

un communiqué aux parents avant la prochaine rencontre afin qu’on puisse discuter des résultats lors du 

prochain CÉ.  

 

5.2. Questions aux élèves 

Il est suggéré de parler de l’utilisation de l’espace de la cour lors des récréations et du dîner. Il est 

demandé ce qui est discuté lors des conseils des élèves. La sécurité, l’équité, l’utilisation des jouets, les 

conflits sont des sujets qui ont été abordés lors des conseils des élèves. Cette année, en mars 2025, un 

nouveau questionnaire sera envoyé aux élèves et au personnel sur le climat et la surveillance. Il est 

suggéré que la question aux élèves doive parler et faire du sens aux élèves, par exemple, la saveur de la 

crème glacée lors de la fête de fin d’année. Il est proposé de demander une activité désirée lors de la fête 

de fin d’année et de demander à l’OPP des types d’activité sur leur radar. Mme Moha va faire le suivi 

auprès de l’OPP.  

6. Points de discussion, de décision, de consultation ou d’information :    

6.1 Formation obligatoire du Ministre, membres de CÉ et directions d’établissement  

M. Dugas présente et explique les fiches de formation.   

6.2 Grille matière 2025-2026 

M. Dugas présente la grille matière. Des questions sont posées sur la durée de certaines grilles matière. 

M. Joly propose l’adoption de la grille-matière. M. Morrow seconde.  

 

La grille-matière est adoptée.  

 

6.3 Résolution Budget Scrabble 

La titulaire du groupe 301 demande que la bourse de 500$ reçue lors de la victoire au CPIE 

(championnat provincial inter-écoles) en mai dernier soit transférée du Fonds 4 au Fonds 

1 et utilisée pour l’achat de matériel, de jeux et autres items pour le groupe 301 et la tenue 

de l’activité de Scrabble parascolaire.  

M. Joly propose la résolution. Mme Moha seconde.  

La résolution Budget Scrabble est approuvée.  

 

6.4 Budget de l’école 2024-2025 

M. Dugas présente le budget et parle de la compensation Autres tâches professeur. Le Ministère de 

l’Éducation a demandé au Centre de service de couper 15 millions au cours des 3 prochains mois. 
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Certains postes du budget ont été coupés de leur budget notamment Aide au repas. Le lait école n’est 

toutefois pas inclus dans les mesures de réduction de budget.  

 

6.5 Sorties scolaires et activités éducatives 

M. Dugas présente le tableau des sorties.  

Mme Moha propose l’approbation des sorties et M. Morow appuie.  

Les sorties scolaires sont approuvées.  

 

6.6 Ateliers Edu Pop 

M. Dugas présente les ateliers Edu Pop et demande un sujet qui serait pertinent. M. Dugas se propose 

pour être disponible pour un atelier. Quelques sujets d’atelier sont discutés. M. Dugas va s’informer pour 

l’atelier relié à l’aide aux devoirs et aux leçons.  

 

6.7 Projet éducatif 

M. Dugas parle des projets en cours relié au projet éducatif notamment le cercle de lecture en 2e année, 

la plateforme de lecture Thumblebook.   

 

6.8 Parcours Parents 

M. Dugas présente les statistiques globales de la plateforme et celles de l’école.  

 

6.9 Collecte de denrées non périssables 

La résolution pour la collecte de denrées non périssables à l’organisme SNAC a été approuvée par 

courriel à la majorité le 26 novembre 2024. M. Dugas remercie d’avoir approuvé la collecte. Plus de 45 

caisses de denrées non périssables remises à l’organisme SNAC. Des élèves de 6e années se sont occupés 

de placer les denrées dans les boites, la secrétaire qui appelait SNAC pour recueillir les denrées et un 

enseignant de l’école Ahuntsic qui avait proposé l’idée. Des messages à l’intercom avaient été faits par 

des élèves. C’était un bon coup et on pourrait le refaire l’an prochain.  

6.10 Photo scolaire 

Il est discuté que la prise de photos à l’extérieur était une meilleure expérience, les photos étaient 

bonnes. Il est discuté que la qualité de la photo semblait être moins bonne. Le photographe était 

professionnel. Il est proposé qu’on s’inscrive à Photo repensée et avec Stéphane Vairo et revenir avec 

une proposition de prix et d’offre lors du prochain CÉ. 

 

6.11 Membre de la communauté 

Il est mentionné qu’il y a eu démission de Louise Michaud comme membre de la communauté sur le CÉ. 

Marc Robillard est membre du CÉ depuis le début de l’année mais ne s’est pas présenté.  
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7. Informations de diverses instances  

7.1. Présidence du conseil d’établissement  

Mme Moha parle du cours informatique. Le cours sera offert encore cet hiver mais réduit le nombre 

d’élèves de 20 à 12. Des parents se sont montrés volontaires pour aider pour les ateliers. Guillaume 

Bilodeau va se retirer du projet car il a terminé de monter les ateliers. Il semble avoir un besoin au niveau 

des élèves. Mme Moha demande si un projet informatique plus formel à offrir auprès des élèves. M. 

Dugas remercie Mme Moha pour son implication bénévole. 

7.2. Direction d’école  

M. Dugas indique : 

- Génie en herbe participe à des tournois, une autre école a été invitée à Fernand Seguin avant les Fêtes.  

- 30-31 janvier aura lieu la Dictée PGL 

-  Intention de faire une activité de souper spaghetti, jeudi le 24 avril. Une centaine de personnes 

peut participer, des tirages, de la musique.  

 

7.3. Comité de parents des écoles de Montréal (CP-CSSdM)  

M. Joly indique qu’il y a eu 2 rencontres, une en novembre et une en décembre. Présentation du PTRDI 

par Mathieu Desjardins. Il y a de nouvelles directives sur les grands chantiers.  

7.4. Service de garde et Comité des parents usagers du service de garde (CPSdG)  

Message de Nancy Bernier :  
 

Et bien voici le tableau des parascolaires qui sont maintenant offerts dès cette semaine. 

Il est possible que certains changements soient apportés. 

Les journées pédagogiques : 

24 janvier : Nous avons une journée maison ce vendredi en journée pédagogique sous le thème des jeux 

d’hiver. 

19 février : Immersion Rock 

28 février : Journée école thème à venir. 

  

Résultat des inscriptions de la relâche :  Lundi 13, mardi 12, mercredi 9, jeudi 10, vendredi 9. 

Nous sommes donc bien loin du 42 inscriptions/Jour nécessaires pour ouvrir le SDG. Nous serons fermés 

pour la relâche 2025. 

 Un éducateur nous a quittés, le poste est à l’affichage et nous attendons qu’il soit comblé. 

Nous avons donc des remplaçants dans le groupe des grands, 5-6e année. 
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Sinon, les activités au service de garde vont bon train, les éducatrices travaillent fort afin d’offrir des 

activités diversifiées. 

Référer le plus possible les parents sur le padlet : https://padlet.com/berniern2/sdg-fernand-seguin-

lpzh4urni3k9q3pg 

 

7.5. Organisme de participation des parents (OPP)  

La chèvre et le chou 

La première édition 2024-2025 de la Chèvre et le Chou est parue en décembre. Les nombreuses 

contributions ont permis d’avoir une édition particulièrement volumineuse (28 pages). La prochaine 

édition est prévue pour fin mars. 

Vente de vêtements au profit de la fondation 

La vente de vêtements au profit de la fondation a eu lieu. Lors de la prochaine édition, des versions 

adultes de certains vêtements seront proposées, et des échantillons de vêtements serons disponibles 

pour aider les parents à se faire une idée. Un minimum de trois adultes est nécessaire à la répartition des 

vêtements pour s’assurer qu’aucun article ne manque. 

Marché de Noël 

L’OPP a contribué à la tenue du marché de Noël qui était organisé par le comité cour d’école. 

L’évènement a été un succès, avec plus de 1000$ récoltés. 

Soirée cinéma 

La prochaine soirée cinéma pourrait avoir lieu dès la mi-février si les conditions sont réunies. 180 enfants 

et une trentaine de parents.  

 

7.6. Fondation de l’école Fernand-Seguin de Montréal  

 

Message de la Fondation : 

Je voulais vous transmettre une mise à jour concernant les montants généraux récoltés récemment grâce 

aux efforts conjoints de l’OPP et du comité du cours de l’école :   

- Soirée cinéma : ~300 $ 

- Vente de vêtements : ~1 000 $   

- Marché de Noël : ~1 000 $   

 

Un grand merci à tous ceux et celles qui ont contribué à ces initiatives!   

De plus, je voulais vous informer que le conseil d’établissement sera sollicité prochainement pour le 

financement du voyage des élèves de 5e année.   

7.7 Comité Cour d’école 

https://padlet.com/berniern2/sdg-fernand-seguin-lpzh4urni3k9q3pg
https://padlet.com/berniern2/sdg-fernand-seguin-lpzh4urni3k9q3pg
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Pascale Barrière présente le projet Cour d’école. M. Dugas remercie Mme Barrière pour tout son travail 

et son implication.  

8.Bons coups, coups de cœur et boîte à idées  

Bon coup :  

M. Dugas parle de la sélection des matières résiduelles.  

Il est soulevé que le pyjama du directeur à l’école lors de la Journée Pyjama avant Noël était un bon coup.  

9. Levée de l'assemblée  

L’assemblée est levée à 20h53. 


